

PRESIDENTE PUTIN DESTACÓ ESTABILIDAD SOCIAL Y ECONOMICA CHILENA

Luego de reunirse con el Presidente Lagos, el Jefe de Estado ruso dijo que nuestro país "sigue siendo una isla de estabilidad, a pesar de las turbulencias de la economía mundial".

Durante su segundo día de visita a la Federación de Rusia, la delegación chilena avanzó en la concreción de acuerdos en el área comercial, aduanera, científico-tecnológica y de relaciones exteriores.

En su segunda jornada de trabajo en la Federación de Rusia, nación de 144 millones de personas, que en los últimos 3 años ha crecido a una tasa promedio mayor al 6%, el Presidente de la República, Ricardo Lagos, sostuvo encuentros con las máximas autoridades políticas del país, encabezadas por el Jefe de Estado, Vladimir Putin. Ambos Mandatarios se reunieron en privado por cerca de una hora, antes de integrarse a una sesión de trabajo junto a sus delegaciones oficiales y firmar acuerdos de cooperación en los ámbitos económicos, científicos, tecnológicos y aduaneros. "Junto al Presidente Putin hemos abierto una nueva fase de cooperación entre nuestros dos países, con más diálogo político, más comercio y más cooperación entre Chile y Rusia", explicó.

En este sentido, entre los temas acordados destaca la decisión de Chile y Rusia de estimular con mayor decisión y menos burocracia el intercambio comercial y la cooperación económica. Hoy el comercio entre ambos países no supera los 85 millones de dólares, lo cual es apenas 0,24% del comercio exterior chileno. "La intención de llevar a un nivel ministerial a los responsables del convenio de cooperación económica que se está estudiando, nos va a permitir avanzar más rápidamente en este propósito", dijo el Mandatario luego de firmar la declaración conjunta en la sala Santa Catalina del Kremlin, sede del Poder Ejecutivo ruso.

Como primer paso se firmó un convenio de cooperación de asistencia mutua en temas aduaneros y se avanzó en el impulso de proyectos en áreas como la explotación de cobre y petróleo, previsión social y el desarrollo de inversiones conjuntas. En este contexto, el Presidente Putin destacó el comportamiento económico chileno, el cual, dijo "es un ejemplo para muchos países, incluyendo Rusia".

Junto con recordar que es la tercera vez que se reúnen en los últimos dos años, el Jefe de Estado anfitrión explicó que "estos contactos confirman que existen intereses recíprocos entre Chile y Rusia. Lamentamos que la situación económica nacional no está aún en un nivel adecuado, pero estamos seguros que bajo su liderazgo continuarán adelante, tomando en cuenta que Chile sigue siendo una isla de estabilidad, a pesar de todas las turbulencias de la economía mundial y América Latina en particular".

Por su parte, el Mandatario chileno, quien estuvo acompañado por los ministros de Relaciones Exteriores, Minería y Economía subrogante, Soledad Alvear, Alfonso Dulanto y Alvaro Díaz, respectivamente, destacó la larga relación bilateral que se inició en 1866. "Soy el tercer Presidente chileno que visita Rusia luego de Salvador Allende y Patricio Aylwin. Este es el primer encuentro que tenemos entre Presidentes en el siglo XXI, y lo hemos hecho mirando el futuro", dijo.

Más tarde añadió que la próxima incorporación de nuestro país al Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, a contar del 2003, permitirá a Chile y a Rusia trabajar juntos en

la búsqueda de soluciones de paz a los conflictos emergentes. Señaló que para ello "queremos trabajar en un mundo en donde el siglo XXI sea multipolar y multicultural. Creo que esta gran coalición contra el terrorismo ha puesto en marcha la posibilidad de convertir esta gran alianza, para que a través de ella también sea posible tener una globalización con un rostro más humano".

El Presidente Lagos alabó el alto grado de desarrollo que ha alcanzado Rusia en los últimos años, y señaló que "el crecimiento y el orden son factores esenciales para avanzar hacia sociedad más justas. Así lo ha demostrado Rusia. Estos mismos principios queremos aplicarlos también a nivel internacional, para que haya un mundo más ordenado".

En el marco de los acuerdos firmados, que considera la cooperación en el ámbito científico, de energía nuclear, técnico militar y de relaciones exteriores, el Presidente Lagos destacó que "Chile y Rusia comparten el mismo interés por la cuenca del Pacífico y por hacer de ella una cuenca con un desarrollo mayor de su potencial económico y comercial en el siglo XXI". Añadió, además, que ambos países apuestan por economías abiertas y competitivas como elementos fundamentales de crecimiento. Al respecto, comprometió el apoyo de Chile en la postulación de Rusia a la Organización Mundial de Comercio. "En la medida de nuestras fuerzas estamos prontos a cooperar para el logro de este propósito".

Por su parte, el Presidente Ruso aseguró que "esperamos el incremento de las inversiones chilenas en la economía rusa, y también esperamos un trabajo conjunto de nuestros empresarios para invertir en mercados de terceros países". Además, destacó el papel de Chile en el ámbito de las relaciones exteriores. "Nos satisface el incremento del prestigio y la influencia de Chile en los asuntos internacionales, y esperamos incrementar consistentemente nuestra colaboración en la política internacional.

Consideramos que es necesario ir fortaleciendo el papel central de la ONU en el mantenimiento de la paz y la seguridad, en el avance del proceso de desarme, en la búsqueda de respuestas conjuntas y eficaces a nuevas amenazas", indicó.

Luego de compartir un almuerzo oficial con las máximas autoridades del Poder Ejecutivo ruso, encabezados por Vladimir Putin y señora, el Mandatario chileno visitó la casa de gobierno, llamada Casa Blanca, donde sostuvo una reunión de trabajo con el Primer Ministro y Presidente del gobierno de la Federación de Rusia, Mikhail Kasyanov (49 años), encuentro en el que participó la totalidad de la delegación oficial.

Más tarde, la comitiva se trasladó hasta la sede de la Duma Estatal, o Cámara de Diputados, donde el Presidente Lagos fue recibido por el presidente de la Corporación, Guennady Nikolaevich Seleznev (49 años), quien también es Secretario General del Comité Central del Partido Comunista. Además, sostuvo un encuentro de trabajo con el presidente del Consejo General de la Asamblea de la Federación (equivalente al Senado), Sergei Mijailovich Mironov (49 años), quien encabeza a los representantes de las 89 Repúblicas, demarcaciones, departamentos, circunscripciones y ciudades con rango federal.

Antes de emprender el viaje a San Petersburgo, la segunda ciudad de la gira por la Federación de Rusia, el Presidente Lagos visitó la sede de la agencia de noticias ITAR-

TASS, la más importante del país, donde ofreció una conferencia de prensa a periodistas locales y corresponsales extranjeros acreditados en Moscú. En la ocasión, el Mandatario fue consultado por su visión sobre el papel histórico que jugó el ex Presidente Salvador Allende, quien visitó la entonces Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, URSS, en noviembre de 1972. "Allende fue leal a su pueblo, a su pensamiento y a su época. Vivió en un mundo lejos de la globalización, donde había grandes barreras arancelarias en cada uno de nuestros países, porque era la época de la autarquía. Vivió el mundo de la Guerra Fría, pero fue fundamentalmente un demócrata y buscó introducir mayor justicia social a través de sistemas democráticos. Creo que pagó con su vida la lealtad a sus principios", sentenció.